

Cae riqueza bursátil en el segundo trimestre (El Financiero 21/08/08)

Cae riqueza bursátil en el segundo trimestre (El Financiero 21/08/08) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 21 de agosto de 2008 Baja de 2.60% para casas de bolsa. Los recursos están concentrados en sólo 0.44% de la PEA. Oferta pública de BMV deja buenas utilidades. El entorno de alta volatilidad financiera internacional ocasionó que la riqueza bursátil, concentrada en un grupo de inversionistas que representan sólo 0.44 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), registrara una disminución trimestral real de 2.60 por ciento en junio; no obstante, en términos anuales, escenificó un avance de 4.6 por ciento. Los valores de los clientes bajo custodia en 32 casas de bolsa que conforman al sector, sumaron cuatro billones 450 mil 52 millones de pesos a junio de 2008, cifra menor a los 4.5 billones sumados en marzo, pero mayor a los registrados en el sexto mes de 2007, cuando llegaron a los 4.2 billones de pesos. Esta cifra de junio rompió con la racha sin precedentes en la industria, pues la tendencia de la riqueza bursátil iba en ascenso. Sin embargo, representa 44.50 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) estimado para este año, en diez billones de pesos. De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, el número de inversionistas que participaron directamente en el mercado bursátil mexicano se ubicó en 199 mil 261 clientes al primer semestre del año, por lo que el valor promedio en custodia por cuenta se situó en 22.3 millones de pesos. Ganancias extra Asimismo, la custodia rebasó el valor alcanzado por los títulos de todas las empresas que participan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que ascendió a 4.1 billones de pesos a junio. En cuanto al negocio de intermediario, las casas de bolsa reportaron un resultado neto de dos mil 745 millones de pesos, cantidad mayor en 41.49 por ciento que la registrada en el segundo trimestre de 2007. Este aumento se debió en gran medida a los ingresos no recurrentes provenientes de la oferta pública inicial de la Bolsa Mexicana de Valores. El resultado neto acumulado a junio fue de tres mil 907 millones de pesos, monto mayor en 19.3 por ciento al reportado durante el mismo periodo de 2007, que fue de tres mil 275 millones. La CNBV detalló que las entidades agrupadas obtuvieron una utilidad de dos mil 700 millones y las independientes de mil 207 millones de pesos. Dado el resultado obtenido en el segundo trimestre, los principales indicadores de rentabilidad del sector presentaron un aumento: el rendimiento sobre los activos (ROA) fue 33.21 por ciento, mientras que en el trimestre anterior este indicador fue 14.68 por ciento. Por su parte, el rendimiento sobre el capital (ROE) se ubicó en 43.08 por ciento, también superior al reportado durante el trimestre anterior, periodo en el cual este indicador fue de 18.76 por ciento. Por su parte, el saldo de los activos de las casas de bolsa sumó 70 mil 804 millones de pesos, cifra que indica un incremento de 10.76 por ciento respecto al trimestre anterior. En este mismo rubro, las entidades agrupadas registraron un incremento de 25.09 por ciento, mientras que las independientes presentaron una disminución de 0.93 por ciento. El monto de las inversiones en valores totalizó 27 mil 311 millones de pesos, que implica una disminución de 7.38 por ciento durante el segundo trimestre.